

江別市立大麻東中学校 学校だより

六稜



# 後線

令和2(2020)年度 第6号

令和2年8月31日発行 校長 三浦 崇史

◆令和2年度の重点目標◆

自律する力を育てる

～優しさあふれる大麻東中学校～

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

## 前期後半～個人のチャレンジ、学級で協力してのチャレンジが充実する時です

短い夏休みが終わり、前期後半が始まりました。事故や病気もなく夏休みを過ごして登校した夏休み明けの集会では、「自分にプラスになること、自分以外の人が幸せになることをそれぞれ1つずつを実現できましたか?」と三浦校長から問い合わせがありました。また、「冬休みまでの期間には心がけと実行力によって自分を伸ばし、チャンスの幅を広げる機会がたくさんある」というお話がありました。

夏休み前は、学習に限らず、新しい友との出会いや仲間との学級づくり、部活動など、臨休によって失われた時間を取り戻すように過ごしました。新しい学年がスタートして5ヶ月。土台づくりを終え、ここからは個々の目標に向かって、あるいは学級や部活動で立てた目標に向かって、それぞれの行動を1つずつ積み上げていく時期です。感染症対策を優先し、昨年と同じようにはできないことも多々ありますが、新しいことに挑戦するチャンスもあります。前期期末テストを終えると、学校祭に向けての活動が本格化します。知恵を出し合い、活動を楽しみながら進めていく中で仲間と共に成長する…  
…生徒の皆さんの創造的な取り組みに期待しています。



## TOPICS 8月

### 生徒会テーマの看板が完成！

美術部が制作していた生徒会テーマが完成。

カラフルな絵柄で学校を彩っています。



### 女子バスケットボール部、管内2位おめでとう！ (写真は学校での伝達表彰)



第1回全国U15バスケットボール選手権兼石狩管内中体連競技大会（8月8日・9日 きたえーる）第2位。

初戦は千歳向陽台中を73-36という圧倒的強さで下し、北広島大曲中とは大接戦を制し46-45で勝ち抜け決勝戦進出。決勝では58-64で惜しくも千歳勇舞中に敗れましたが、管内2位の成績を収めました。「やりきった 全てを出し切った 悔しいけれど立派だった3年生」……顧問の先生が発行した部活動通信の見出しえです。

### 各部3年生が引退。おつかれさまでした。



夏休み前・夏休み明け集会で、3年生が引退した部の部長から挨拶がありました。どの部の3年生も一生懸命活動し、“素敵な先輩”的姿を見せてくれました。各部長からは苦労しながらも充実した日々を過ごしたこと、仲間や先生方への感謝の思いが語られました。

吹奏楽部の3年生は、熱心な練習と後輩への指導を継続中。10月3日(土)の学校祭がラストステージになります。

## 江別市民憲章推進協議会から感謝状



本校生徒会で取り組んだ「緑の募金」の貢献に対して、感謝状をいただきました。8月27日に江別市環境課の方が来校され、代表して生徒会長が受け取りました。「生徒一人一人の気持ちが形になったもの」「これからも続けたい」と感謝状を手に語りました。生徒の皆さんのが持った募金は、国内の森林整備や江別市の「花のある町並みづくり運動」に活用されます。



## INFORMATION

### 学校からのお知らせ

#### ◆10月3日に行う「学校祭・体育祭」の参観について

学校祭や体育祭については、例年保護者の皆様や地域の方々にご参観いただき、生徒にとっても大きな励みとなっています。しかし、新型コロナウイルス感染防止対策のため、今年は入場制限を行わざるを得ない状況です。現在のところ、下記のように予定しています。プログラムの詳細と会場図については、近日中に改めてお知らせします。

- ・地域の方には大変申し訳ありませんが、今年は参観を保護者限定にさせていただきます。
- ・屋内で行われる学校祭は、各家庭1名限定で校内への入場を可能とし、当日のステージ発表がある生徒のご家族のみ体育館で参観、ほかのご家庭については別室で中継画面を見ていただく形を予定しています。現在、中継用の機材を調整中のため、用意できる教室の数によってはさらに制限させていただく場合があります。
- ・屋外で行われる体育祭（学年種目のリレーのみの実施）については、学級ごとの保護者観覧場所を指定し、密にならないようにした上で、各家庭2名まで参観可能にする予定です。
- ・生徒の出入りがあるため、安全を考慮して校地内の駐車はできません。怪我等により徒歩での来校が困難な方には事前に駐車券をお渡しする形で対応しますので、学校（教頭）へご連絡ください。

感染症対策を講じた上で、生徒にとって実りある行事にしていきたいと思います。大変心苦しいのですが、状況をご理解いただき、ご協力ををお願いいたします。

### 江別市教育委員会からのお知らせ

#### ◆「江別市小中一貫教育基本方針(案)」について

江別市教育委員会では、江別市における小中一貫教育を推進する上での基本的な考え方を整理するため「江別市小中一貫教育方針」の策定作業を進めています。

この度、広く市民の意見を募集し計画に反映させるため、パブリックコメントを実施します。募集期間は9月1日～9月30日で、持参・郵送・ファックス・メールで受け付けます。基本方針の内容や意見書用紙の様式等、詳しくは広報えべつ9月号または江別市教育委員会のホームページをご覧ください。（問い合わせ先：教育委員会教育部学校教育支援室学校教育課 ☎011-381-1058）

### 江別市教育研究会図工美術部会からのお知らせ

#### ◆江別市図工美術展が中止になりました

本作品展は、江別市内の児童生徒の文化活動を広く市民に鑑賞していただくとともに、各校の作品交流を行うことができる貴重な機会でしたが、新型コロナウイルス感染防止の観点から、今年度は中止することになりました。



## 『スマホ等の使用に関するアンケート』から

岸しく 挟な のために、盈 での と 壁 による緩 の貫 を

過日行われた教育委員会によるアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。結果の詳細については後日示される予定ですが、保護者アンケートの回答から、ほとんどの家庭で約束や決まりごとがあり、子どもたちの健康や安全に配慮してくださっていることがわかりました。しかし、「これまでに困ったこと」として、多くの方が「スマホ等のやりすぎで勉強時間が減った」と回答しているほか、「なんでもLINEで聞けばいいと思っている」と自律の力が弱っていることを心配する声が寄せられました。また、課金トラブルについても記述がありました。人間関係のトラブルに発展し、学校でも指導した事例が実際にあります。あるゲームでは、“かっこいい衣装”を身につけるために課金が発生し、さらにプレイヤー間で贈り合うこともできるため、自分をよく見せたくて課金を重ねてしまったり、物の授受で人間関係をコントロールしようとする意識が働く場合があるようです。戦術を考えたり、協力して進めたりと、ゲームを通して学ぶことが多いですが、どんなゲームで遊ばせるか、どんな課金を許可するか、実際の使用状況を親はどう把握するのか、家庭での話し合いをしていくことが必要だと強く感じます。

生徒アンケートではオンラインゲームで「知らない人が次々と入ってきた」という回答があり、保護者の知らぬ間に子どもが危険にさらされている可能性があることもわかりました。最近話題の「フォートナイト」に関しては、3年生の生徒から「きちんと設定しておかないとだめですよ」というアドバイスがあり、困っている人がいるならと説明を書いてくれましたので、紹介します。子ども自身にも困り感がないまま、知らない人とどんどんつながっているという場合もありますので、どうぞ参考にしてください。

- ① ロビー画面の右下「スクワッド・うめる・プレイ」という表示部分の「うめる」(ソロ以外のモード)を「うめない」に変更する。(クリエイティブの場合は「プレイ」にすると自分以外に10人以上入ってしまう。)
- ② ロビー画面の左上表示部を押してフレンドリストが表示されたら、上部の自分の横にのボタンを押して「パーティーのプライバシー」を「プライベート」にする。(こうすると、自分が招待した人だけがパーティーに来る。「パブリック」「フレンドのみ」だと知らない人も入ってくる。)
  - ① ②の設定で、知らない人が入ってくることはほぼありません。
  - ③ 「フレンド」に知らない人がいたら、「ブロック」か「削除」する。
    - ・誰が友達で誰が知らない人かがわからない場合は、ニックネームをつける。  
(フレンドリストから該当者を選択して、入力する。)
    - ・設定を開き、「フレンドリクエスト自動拒否」をONにして、フレンドリクエストが届かないようにする。
- ①・②・③の設定をすれば、だいたい大丈夫です。

江別市では「えべつスマート4ルール」を作成し、学校でも情報モラル教室を実施するなど（今年度は未実施）啓発に努めていますが、端末の利用は家庭内になるため、十分な把握は難しいのが実情です。利益を生み続けるために周到に計算されてつくられているゲームは、依存性が高いものです。学校でも日常的に呼びかけていますが、ご家庭におかれましては、お子さんがバランスのとれた生活を送っているか、利用時間や利用場所などについての確認を定期的に行っていただければと思います。



### えべつスマート4 RULE 心とカラダと未来を守るためのスマホ・ネットの4つのルール

- Rule 1 1日2時間以内とし、友だちとのメールのやり取りは、夜9時以降は行わない。
- Rule 2 悪口や、人を傷つける内容は書き込まない。送る前にしっかり確認する。
- Rule 3 名前・住所・学校名・顔写真などの個人情報は、絶対に投稿・公開しない。
- Rule 4 困った時は一人で悩まず、保護者や先生などの大人に相談する。



## 9月 の行事予定

★スクールカウンセラーの相談日

9月7日(月)・28日(月) 16:00～を予定しています。

★9月26日は食育弁当の日です。・・・土曜授業にあわせて、今年度の食育弁当の日を26日に設定しました。食事の重要性を理解し、食事の自己管理能力や食品を選択する力を身につけさせることをねらいとした「食育」の1つの取組として、「食育弁当の日」を設けています。可能な範囲で子どもたち自身が弁当作りに関われるよう、ご協力をお願いします。

日	曜	行 事	日課	給食	部活	放課後学習
1	火	教育実習①終了	6時間	○	休養日	
2	水	前期期末テスト①	4時間	○	休養日	
3	木	前期期末テスト②	4時間	○	○	
4	金		6時間	○	○	
5	土					
6	日					
7	月	3年・5組内科検診	6時間	○	○	
8	火	2年宿泊学習①	6時間	○	○	1年
9	水	2年宿泊学習② 資源回収（南地区）	5時間	○	○	
10	木	3年学力テスト総合A 2年回復休業日	6時間	○	○	
11	金	3年英語暗唱・生活体験文交流会 教育実習②終了 資源回収（北地区）	6時間	○	○	
12	土					
13	日					
14	月	学校祭特別日課開始 生徒会役員選挙公示	6時間	○	○	
15	火		6時間	○	○	
16	水		6時間	○	○	
17	木		6時間	○	○	
18	金		6時間	○	○	
19	土					
20	日					
21	月	(敬老の日)				
22	火	(秋分の日) 吹奏楽部定期演奏会えぽあ				
23	水		6時間	○	○	
24	木		6時間	○	○	
25	金		6時間	○	○	
26	土	土曜授業 食育弁当の日	6時間	弁当持参	○	
27	日					
28	月		6時間		○	
29	火		6時間		○	
30	水		6時間		○	

※一斉の部活動休養日は記載していますが、各部で異なる日程は活動予定表で確認してください。

### 資源回収へのご協力ありがとうございます。

7月収益 4,274円、8月収益 5,605円でした。

☆2番通りより南側(東町、南樹町、新町、泉町、高町、大麻泉町)・・・毎月第2水曜日

☆2番通りより北側(園町、晴美町、元町、北栄町、北町)・・・毎月第2金曜日

未回収などの問い合わせは 江別資源 にお願いします。(TEL 011-384-1357)